

Beratungsfolge Vorlage ist für alle hier angegebenen Sitzungen bestimmt	Sitzungstermin
Ausschuss für Wirtschaftsförderung, Liegenschaften, Kultur, Städtepartnerschaften und Tourismus	16.02.2022

Einführung eines Stadtgutscheinsystems

Beschlussvorschlag:

Die Einführung eines Stadtgutscheinsystems für Haan wird befürwortet. Die Stadtverwaltung wird mit der Prüfung geeigneter Konzepte sowie der anschließenden Umsetzung beauftragt.

Sachverhalt:

Auf Antrag der CDU-Fraktion „Relaunch „einkaufen-in-haan.de“ wurde in der Ratssitzung am 25.03.2021 folgender Beschluss gefasst:

„Es werden finanzielle Mittel in Höhe von 15.000,- € in den Haushalt 2021 eingestellt, um den Einzelhandel, die Dienstleister und Gastronomen u.a. durch einen Relaunch und eine bessere Verlinkung der Seite „Einkaufen-in-Haan“ zu fördern.“

Die Stadtverwaltung möchte nun dieses Thema aufgreifen und über Möglichkeiten dazu berichten. Die Stadtverwaltung sieht vor allem in der Erweiterung um neue Themenfelder Potential, um das Infoportal www.einkaufen-in.haan.de neuer zu gestalten. Zusätzliche Themen können dazu führen, dass die Website verstärkt genutzt wird und sie interessanter und bekannter wird. Gleichzeitig kann ein breiteres Spektrum an Themen mit einkaufen-in-haan.de beworben werden.

Eines dieser möglichen Themen, welches auf einkaufen-in-haan.de abgebildet werden soll, ist ein Stadtgutschein.

Stadtgutscheinsysteme sind ein Instrument der Wirtschaftsförderung, mit dem die Kaufkraft in der Stadt gebunden wird. Zudem soll damit bei Bürgerinnen und Bürgern

ein stärkeres Bewusstsein für den Einkauf vor Ort geschaffen werden und eine stärkere Identifikation mit der eigenen Stadt entstehen. In der Gemeinschaft aller Annahmestellen wird ein höherer lokaler Umsatz generiert, ohne dass jedes Geschäft einzeln Aktionen bewerben muss.

Die Haaner Wirtschaftsförderung tauschte sich dazu bereits mit anderen Wirtschaftsförderungen aus, die Gutscheinsysteme auf den Weg gebracht haben. Zudem hat die Wirtschaftsförderung Haan dieses Thema mit Vertreterinnen und Vertretern der Aktions- und Werbegemeinschaften sowie weiteren Ansprechpartnerinnen und Ansprechpartnern aus dem Haaner Handel besprochen. Die Rückmeldung zu der Einführung eines Stadtgutscheines waren durchweg positiv, gerade weil dadurch die Lokalität und der regionale Einkauf im Fokus stehen.

Ziel ist es, diesen Stadtgutschein auf dem Infoportal www.einkaufen-in-haan.de einzurichten und als Themenfeld zu untergliedern. Hierzu müssen jedoch vorab noch rechtliche Fragen geklärt werden, die sich auf das Betreiben der Website einkaufen-in-haan.de und die damit entstehenden Pflichten des Inhabers beziehen. Technisch wäre eine Einbindung nach erster oberflächlicher Prüfung machbar.

Zudem ist der Wirtschaftsförderung wichtig, dass das Gutscheinsystem in vielen Bereichen nicht von der Verwaltung umgesetzt werden würde, sondern, dass ein Anbieter gefunden wird, der verschiedenste Teile im Projekt übernimmt. Die Umsetzung muss zu den in der Stabsstelle Wirtschaftsförderung, Tourismus, Kultur zu Verfügung stehenden personellen Kapazitäten passen.

Finanz. Auswirkung:

Konkrete finanzielle Auswirkungen können erst aufgeführt werden, wenn sichergestellt ist, mit welchem Anbieter/Software ein Stadtgutscheinsystem umgesetzt werden kann. Kosten werden sowohl für die Einrichtung des Stadtgutscheinsystems, dessen Bewerbung, als auch dessen Einbindung auf einkaufen-in-haan.de entstehen. Zudem werden laufende Kosten anfallen. Nach ersten groben Schätzungen werden ca. 8.000 € für ein gesamtes erste Jahr fällig. Dieser Betrag berücksichtigt bereits laufende Kosten für dieses Jahr.

Nachhaltigkeitseinschätzung:

Die Vorlage hat keine Auswirkungen auf die Ziele der Haaner Nachhaltigkeitsstrategie.